



Erinnert an den alten Standort: die Tür des Wachhäuschens.

Die Verbundenheit bleibt. Auch acht Jahre, nachdem der Standort Kilsheim, der zuletzt die Bezeichnung „Panzerzentrum Südwest“ erhalten hatte, geschlossen und die letzten Truppenteile verabschiedet oder außer Dienst gestellt wurden, ist die Verbundenheit der ehemaligen Angehörigen des Standortes Kilsheim zu ihrer Prinz-Eugen-Kaserne, von den Soldaten liebevoll P-E-K genannt, immer noch deutlich zu spüren.

Schon am 14. Dezember 2005, gut ein dreiviertel Jahr vor der Schließung der Kaserne, waren in der Unteroffizierheimgesellschaft (UHG) Prinz-Eugen-Kaserne in Kilsheim 49 Gründungsmitglieder zusammengelassen, um den „Traditionsverband der ehemaligen Angehörigen des Standort-

tes Kilsheim e. V.“ aus der Taufe zu heben. In der Folgezeit war der Zuspruch enorm. Schon im März 2006 zählte der Traditionsverband 106 Mitglieder, im Juni 2013 bereits 171 Mitglieder.

Der Verein hat zum Ziel, die Tradition des Standortes Kilsheim und das Brauchtum der Soldaten zu erhalten und zu fördern, den Mitarbeitern der Bundeswehrverwaltung und den ehemaligen Angehörigen des Standortes Kilsheim eine Erinnerungsstätte zu geben und den Zusammenhalt zu festigen.

Erreicht wurde und wird dies zum einen durch die in einem ehemaligen Stabsgebäude der Kaserne errichteten Traditionsräume, zum anderen durch zahlreiche Aktivitäten, eine gute Verbindung zur Stadt Kilsheim und den ehemaligen Patengemeinden sowie zu anderen Traditionsverbänden. In hunderten Stunden Arbeit wurden die Traditionsräume von den Mitgliedern des Traditionsverbandes ausgestaltet. Zu finden sind hier alle ehemaligen Einheiten und Verbände, die in der über 40-jährigen Geschichte des Standortes Kilsheim beheimatet waren, aber auch deren Vorgänger- und Traditionstruppenteile. Eine Fülle von Fotos und Exponaten lassen das Wirken der vielen Angehörigen des Standortes

und derer, die sich mit ihm verbunden fühlten, lebendig werden.

Neben den Truppenteilen, die in der Prinz-Eugen-Kaserne stationiert waren, werden aber auch die internationalen Patenschaften zu Verbänden aus den USA, Tschechien und Österreich sowie die Patenschaften zu den umliegenden Gemeinden abgebildet. In einer komplett eingerichteten Mannschaftsstube mit Bett und Spind kann man sich noch einmal „wie damals“ fühlen. Auf dem an die ehemalige Kaserne angrenzenden Standortübungsplatz liegt die Erinnerungsstätte des „Panzerzentrums Südwest“ mit Gedenksteinen, großem Bataillonswappen und zwei Kettenfahrzeugen. Im Uffz-/Offz-Raum des Verbandes werden neben dem monatlichen Stammtisch historische, militärhistorische und sicherheitspolitische Vorträge abgehalten.

Daneben gibt es zahlreiche wiederkehrende Veranstaltungen, bei denen sich der Traditionsverband engagiert, etwa die alljährliche Teilnahme am Festumzug anlässlich des Großen Marktes der Stadt Kilsheim im September oder die Sammlung für die Kriegsgräberfürsorge im Oktober und November sowie die Teilnahme an Gedenkveranstaltungen am Volks-

trauertag, aber auch die unter Federführung des 1. Vorsitzenden des Verbandes, Armin Rother, alle zwei Jahre stattfindende Ausrichtung des Benefizkonzerts des Heeresmusikkorps 12 aus Veitshöchheim im November oder das Weihnachtsbaumschlagen im Dezember. Der Traditionsverband hält engen Kontakt zu den Ausstellungsbereichen „Führungskultur“ und „Einblicke in die Geschichte der Panzerentwicklung“ der Firma Würth Industrie Service, die auf dem Trillberg in Bad Mergentheim, dem ehemaligen Standort der Panzerbrigade 36, beheimatet ist.

Aktuell sind Kameradschaft und Tatkraft wieder besonders gefordert. Ein Umzug der Traditionsräume in das zweite Stabsgebäude des Standortes erfordern noch einmal viel Herzblut und hunderte von Arbeitsstunden, um die Traditionsräume dort neu entstehen zu lassen, da das jetzige Gebäude abgerissen wird. Eine Aufgabe, die die Mitglieder des Traditionsverbandes erneut mit Bravour meistern werden, um die Tradition der Einheiten des Standortes Kilsheim weiterhin wach zu halten. Weitere Informationen sind auf der Homepage des TrdVbd abrufbar. www.traditionsverband-kueslheim.de

OLIVER RICHTER